

Carole Pico, Syndique de Moudon/VD

Moudon, toujours plus dynamique!

Avec la réalisation de grands projets immobiliers et une population en hausse, la ville de Moudon, qui accueillera d'ici 2028 la direction générale de l'Agriculture et de la Viticulture du canton de Vaud, connaît un développement important. Cependant, comme le souligne Carole Pico, sa Syndique, la ville conserve tout son charme.

- Comment a évolué la commune au cours des dix dernières années?

Moudon est situé au centre de la Suisse romande et bénéficie d'une situation géographique unique, au carrefour des grands axes routiers. Les principales autoroutes de Suisse occidentale sont à moins d'une demi-heure. De ce fait, Moudon connaît un important développement urbain, lié à une croissance démographique. L'Arc lémanique devenant saturé, Moudon se trouve à 20 minutes d'Epalinges par la route cantonale 601. Les infrastructures scolaires et de santé suivent cette évolution. Un nouveau collège a été construit en 2018, ainsi que deux centres médicaux au centre-ville.

Moudon est classé parmi les plus beaux villages de Suisse pour sa ville haute qui domine la cité et lui donne un cachet patrimonial inestimable.

Moudon a tous les atouts d'une ville! C'est une ville agricole: en témoignent son importante industrie agroalimentaire et son Ecole d'agriculture de Grange-Verney, où l'on enseigne la formation des métiers de la terre. La direction générale de l'Agriculture et de la Viticulture du canton de Vaud a prévu de déplacer son administration à Moudon d'ici 2028.

- Qu'en est-il de la population? A-t-elle changé?

Moudon, c'est plus de 6500 habitants. Nous étions à plus de 6000 habitants en 2023 et la construction récente de projets immobiliers a contribué à une augmentation de la population. De nouveaux citoyens sont venus de la région lausannoise pour habiter à Moudon, certainement en raison de notre situation géographique.



Carole Pico.

- Quelles sont les questions qui vous tiennent particulièrement à cœur?

Ce qui est important, c'est que les citoyens de Moudon puissent disposer de toutes les commodités qu'on peut trouver dans une grande ville, mais en y ajoutant la qualité et la proximité des infrastructures. Et c'est le cas à Moudon. Tout est à portée de main, du grand supermarché à la boucherie, du salon de coiffure à la banque: on trouve tout à deux pas de chez soi. Mais il y a aussi des musées, des expositions, une vie associative et sportive intense, ainsi qu'une programmation culturelle riche et variée, qui animent la ville au fil des saisons. La nature environnante offre de magnifiques points de vue sur les Préalpes et le

Jura. Le territoire est également un paradis pour les randonneurs, idéal pour les sports de plein air et les loisirs en famille; la région de Moudon propose une large palette d'activités «nature».

- Quelle est la situation de l'immobilier?

L'un des buts de la Municipalité est d'accompagner toutes les personnes et entreprises qui ont la volonté d'investir et de contribuer au développement économique et urbanistique de Moudon. Deux récents grands projets immobiliers sont sortis de terre. Le premier accueille déjà ses habitants (Saint-Michel) et le second (Le Péron) est en cours de construction. Un nouveau projet verra le jour ces prochaines années (Le Fey). Ces trois projets donneront lieu à la venue de plus de 1000 habitants. A noter que notre district Broye-Vully n'est pas en situation de pénurie de logement. Les prix du logement sont actuellement inférieurs à ceux pratiqués dans l'Arc lémanique.

- Parlez-nous de votre politique énergétique.

Les autorités ont le devoir de s'engager pour protéger les habitants, le climat et la biodiversité. C'est pourquoi la Municipalité a élaboré un Plan Climat communal. Il s'agit d'un instrument - stratégique et opérationnel - qui doit lui permettre d'atteindre ses objectifs climatiques par différentes politiques publiques. Par exemple, la Municipalité a proposé au Conseil communal la création d'un fonds pour les énergies renouvelables et le développement durable. Ce fonds est destiné à soutenir des actions en faveur de l'efficacité énergétique, des énergies renouvelables et de la durabilité, relevant



L'église réformée Saint-Etienne.

de projets privés, comme l'octroi d'une subvention pour le changement de fenêtres, la mise en place d'une isolation thermique ou encore le raccordement au réseau de chauffage à distance.

- Quelles mesures sont-elles prises en faveur de la biodiversité?

- Dans le cadre du Plan Climat communal, Moudon a mis en place des initiatives pour promouvoir la biodiversité. Cela inclut le développement de parcs et d'espaces verts. Ces évolutions montrent que Moudon sait

s'adapter aux défis contemporains, tout en conservant son caractère unique et son patrimoine.

- La commune a-t-elle de grands projets en cours?

- Dans son programme de législature 2021-2026, la priorité de la Municipalité est mise sur le développement de grands projets d'infrastructures pour piloter Moudon vers l'horizon 2035. Ces projets embelliront la ville, la rendront plus attractive, plus conviviale et encore plus pratique à

vivre. L'accent sera mis notamment sur l'énergie et la mobilité en tenant compte des enjeux climatiques et de durabilité. Il est question de la création d'un réseau de chauffage à distance, du réaménagement de l'interface de la gare, véritable porte d'entrée de la ville à la descente des transports publics, de la transformation du centre-ville et de l'amélioration de l'accès à la route de Berne. ■

**PROPOS RECUEILLIS PAR
VIRGINIA AUBERT**